

●小林上下水道課長 計画給水人口は、今の事業認可の中では計画給水人口内であれば、問題ないということで、今の中ではそういう話でありますので問題ないんですけども、今後、今給水収益が毎年減少している状況でありまして、給水人口も前年度に比べて 624 人減しております。収納率も下がっていますんで、今後も人口の減少により収入料の増は見込めないということもありますので、できるだけ支出を抑えることが必要であると考えております。また、技術職員の退職や人事異動などにより、維持管理する技術の継承に影響を与えないことからも民間委託などを取り入れて、民間でできることを最大限に活用して少しでも支出を抑えるとともに、市民へ対するサービスの低下を防ぐように準備していくたいと思っております。

●山本委員長 高橋委員。

●高橋委員 計画自体は問題ないということなんですけども、今ちょっと聞いているのは、このままでいくとやっぱり今の計画給水人口に対して、実数というのはこのとおりの給水人口。まして、これからどんどん減少が予想されるわけですし、またそれ絡みで今度例えれば今までの、先ほども出ていましたけれど、第 3 セクターの関連会社の部分ですかやはりこれから学校も含めて、そういう部分も縮小廃止も含めて予想されてきますし、また例えれば公衆浴場の部分も閉鎖も含めて廃止になってますからね、そういう部分を見通した時に当然これ計画変更も必要でないかと思われるんですよね。ですからこれ、上下水道課長の立場から言えないこともあろうかと思うんですけど全体を通して、やはり再建計画というふうに、全体をとおして絡めていくならば、やはり水道事業会計自体の見直しというもこの給水人口という部分では、やっぱり照らし合わせて必要でないかとのことでお聞きしているんですよね。相対的に夕張の現状を考えた時にですよ。

その辺、もし上下水道課長の方でちょっとお答えできないのだけれど、全体をとおしてどなたかお答えいただきたい。

●山本委員長 はい、副市長でよろしいですか。
はい、副市長。

●羽柴副市長 高橋委員からですね、ご指摘ありましたけれど、今再建計画やっています。それで再建計画のですね人口の想定というのは、相当程度減っていくという試算の中で再建計画見てますから、そういうたった人口の減少についてもですね、当然水道会計においてもそういう見通しを踏ました上で、将来的にどうしていくのか。ただ、施設の規模というのは一たんダムだと浄水場を造ってしまうと事業認可されていますから、それ以内の人口であれば当然能力がありますから、安定的な水道水の供給が当然できるということは確かです。ただいろいろな意味で、水道水の安全といいますか、供給体制は市の当然責任ですから、これは絶対堅持していかなければならないという、そういうことは当然なんです。将来的にですね、こういった状況の中では見直しというか、計画の給水人口あるいは最大給水量というか計画はかなり大きい。しかし、実績としては人口が減っていますから、そういうたった給水の実績はかなり低い、人口的にも給水量にしてもかなり低い。そういうことから、この中では稼動率が悪いということに実際なっています。ただ、こういったことからですね、やはり今後中長期的な視野に立ってですね、計画的にやっぱり施設の更新だとか、あるいは浄水場が 2 つも要るのかというようなこと、これを完全に無くしてしまうと、例えばダムを造った時の補助金ですかいろいろなものをもらっていますから、そういうことがありますから。ですが、そういういわゆる今、人口 12,000 人の給水量については、やはりどこかひとつ、旭町にするのか、清水沢にするのか、どちらかひとつをメインに考えていくというようなことも含めてですね、将来的な施設の更新だとか、あるいは今言ったように職員数がだいぶ少なくなっていますので、そういう職員体制も含めてですね運営体制の効率化というものは当然見直しは必要だということで、近々ですねそういうことについても基本的な考え方を示してい

ど、道の方の協議とかそういうことも理解はします。ただ、先ほども言ったようにものがものですから、きちんとした対応をしておかなければ、既にもう出回っている薬品だってあると思うんですね。例えば、それは現在使われた部分、例えばこれ使用期限の問題ですかそういう部分だって絡んでくるでしょうし、この辺の徹底した管理というのを現在を含めですね、やはりきちんとやられておかないと今閉じるにしたってですね、病院事業会計を、これをうやむやな中でということにならないんじゃないかなと思うんですよね、この辺のきちんとした見解を出していただかないと。一番大きな問題だと思いますから、そこを今回ちょっと聞いてるので、今のご答弁ではなかなかちょっと理解はするものの、これはどこと協議とかそういうことじゃないのではないかと思うんですよね。きちんと市の財産として市の管理状況、この辺をきちんと明確に出していただきなければ、これ病院会計自体の部分を、これ今決算の部分でやはり処理すれって言ってもこれはあいまいな中ではやっぱり処理できない重要な大きな問題かと思うんですよね。その辺を再度、ちょっとしつこいようですがお聞きしておきたいんですよ。

●山本委員長 副市長。

●羽柴副市長 病院事業会計についてはですね、今決算の審査していただいておりますけれども、会計年度は 3 月でですね、一たん閉まったからこういうことになっているということでご理解いただきたいと思いますけれども、その後ですね、これについては病院会計がなくなったから全く後の、いわゆる今言っているいろいろな問題をどう引きついでいくのかということは、まあそれは診療所会計というものでやっていきますから、ですから一たん整理はですね、その 3 月段階ではします。そして、それ以降のものについては今言ったように売却ができるのか、薬剤のことですけれどね、薬剤のことについては売却ができるのか、あるいはその村上法人がまだ使っていけるのかと、まあ期限の問題もありますから、ですからその辺についてはちょっと、ご指摘のとお

りですねそういった問題が残りますけれども、これについてはやっぱり早急にですね、今言ったように売却できるのかあるいは廃棄しなければならないのか、あるいはまだ希望の杜の方でお使いいただける薬剤が相当程度残っているのかということについてはですね、今後やはり早急に希望の杜とも協議をしていきたい。こういうようなただ、ずっと引き延ばしていくということではありませんけれども、そういういた薬事法の関係もありますので、薬剤についてはそういうことでご理解をいただきたいと思います。

●山本委員長 関連ですね。はい、角田委員。

●角田委員 今の副市長のご説明の中にですね、3 月末の段階では薬品の額も含めて財産として把握していると、決算上はそれで閉めたという説明ですね。それは一つわかるんですよ。その後、引き継いだものも含めて、薬品自体は夕張市が仕入れた、基本的に病院が仕入れたものですから、その管理をですね、村上先生、希望の杜の方の申請によってというその扱いがうまくないと思うんですよね。今使えるもの、お金としてきっちりともらえるもの、それを示していないと使った側に任せていますというそんなことにはならないと思います。3 月に閉めた在庫の棚卸し部分についての金額との問題については、この決算においては、まあ大丈夫なのかなと。その後の取り扱いは使ったなりに報告してくださいということでは決してないということを、今後即対応していただかないと、うやむやな形で廃棄しましたと、実は使っていたんでないかというのは相手方にも失礼になりますから、それは十分に配慮しなければならないと思いますので、むしろ後段ですね、残ったものをどう使ったのか、どう使うのかこれから、その辺をしっかりと示していくのがやはり役所の信頼も含めて大事な部分だと思いますので。個人的には 3 月の段階で棚卸しで閉めた額で年度決算ということであれば、それはそれでその条件で飲めますけれども、また次年度のことも含めれば、このままであるべきではないなという考え方を持っていますので、その辺ひとつよろしくお願ひいたし

ます。

●山本委員長 副市長ね、今角田委員の質問も言つているように3月末に閉めるなら閉めるでかまわないのでそれを明確に、うやむやにしないような状況でもって、そういうことも含めて答弁してください。

はい、副市長。

●羽柴副市長 今、角田委員からご指摘がありましたけれども、3月で一たんですねそういったことで閉めてこういった決算になっているということで、在庫については引き継いだ診療所会計で9月に補正をしていただいたということもあります。460万ほど希望の杜が使用しているということでリストなり、そういうものは当然あるんですけれども、そういうことで使われているものについては負担をしていただいて診療所の会計で収入を見込んでいるということですから、一たん病院会計についてはですねそういうことで決算をさせていただきますけれども、今後の在庫いわゆる薬剤の状況についてはですね、行政常任委員会で病院会計を引き継いだ診療所会計ということでの、常任委員会の中で逐次報告をさせていただきたいと思っておりますので、よろしくご理解をいただきたいと思います。

●山本委員長 角田委員。

●角田委員 今、リストを示した中で460万ということでの希望の杜の方からの申請であるということを含めれば、リストと在庫と照らし合わせるという基本的な棚卸し的な作業はこれからどなたが、どの部所がやっていくのかも示しながら委員会の方にもご報告願いたいと思います。その辺の今のお考えはどなたがその担当として当たっていくのか。

●山本委員長 はい、副市長。

●羽柴副市長 今、どこで誰がということですけれども、決算の関係あるいは診療所事業会計の関係ということになりますと地域再生課と窓口的には福祉ということで、前にお聞きいただいているとおりですね福祉課が診療所会計を引き継いである程度のことをやっていくと、いわゆる財政面の決算あるいは

は予算については地域再生課ということで、これは連携してやっていかなければなりませんので、市としてですね、いわゆる薬品の在庫管理については、その状況については棚卸しということをきちっとしていきながら委員会の方にも報告をさせていただきますので、ご理解をいただきたいと思います。

●山本委員長 はい、高橋委員。

●高橋委員 今のご答弁でいきますとね、現状においてはそういった管理体制はどこがやっています。

●山本委員長 高橋委員、ちょっとお待ちください。

答弁調整のため、ちょっとお待ちください。

午前11時40分休憩

午前11時55分再開

●山本委員長 それでは休憩前に引き続きまして、会議を開きたいと思います。

先ほどの答弁を副市長お願ひします。

副市長。

●羽柴副市長 今、薬剤の管理について市として明確なあるいは市としての責任ある在庫管理が少し懸念されるというご指摘がございました。現実問題としてですね今、市では薬剤管理についても、棚卸し管理についてもそういう資格を有する職員を法的な部分、現実的には管理できませんので、現状として、実質的には希望の杜について実質管理されているという状況でありますけれども、これについてはやはり事務的な部分も含めて早急に希望の杜に対して、形としては協定の中でするのか、あるいはこういう在庫管理の委託契約ということにするのかは別にいたしましても、そういうことで早急にその在庫管理についてきちんと対応を取り交わしていくことをこのように考えております。そしてまた、棚卸しとかそういうものについても市としても、そういう在庫のリストが出てきた段階には当然立会もしながらですね、今後の常任委員会の中で確認をした段階ですね、その都度状況をご報告させて

れを認定すべきものと決定して、ご異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

異議がありませんので、本 2 案件については、全会一致をもって、これを認定すべきものと決定してまいります。

●山本委員長 以上ですべて終了いたしましたので、これをもって本委員会を閉じます。

ご苦労さまでした。

午後 1 時 43 分 閉会

夕張市議会委員会条例第 24 条第 1 項の規定により、ここに署名または押印する。

夕張市議会 決算審査特別委員会

委 員 長